

Stöckachtreff Protokoll

Protokoll vom 10.03.2020

Name	Funktion/Dienststelle/Büro/Adresse
Heinz Härle	Anwohner
Verena Vollath	Adapter e.V.
Jochen Spohrer	Kindergruppe Nikolausstraße
Ingrid Schwerdtfeger	BB Ost
Krystyna Frei	Anwohnerin
Jörg Trüdinger	BB Ost
Marion Kauck	Anwohnerin BB Ost
Helmut Wörner	Anwohner
Thomas Rudolph	Anwohner BB Ost
Miriam Schwarz	Amt für Stadtplanung und Wohnen
Mansour Attia	Anwohner
Paul Vogt	Adapter e.V.
Richard Königsdorfer	Adapter e.V.
Bernhard Herp	BB Ost
Gudrun Kruip	Anwohnerin
Sandra Heckelmüller	DIALOG BASIS
Patrick Maier	DIALOG BASIS

Tagesordnung:

- Rückblick: „Blühflächen für Wildbienen & Insekten in der Stadt“
- Newsletter 04/2020 und Jahresbericht 2019/2020
- Zum letzten Protokoll
- Berichte aus den AGs und der Projektgruppe
- Nächster Stöckach Themenabend
- Verfügungsfondsprojekte
- Sonstiges
- Termine

	was	wer
1	<p>Die Tagesordnung wird geändert. Das Thema Zwischennutzung in temporärem Leerstand wird vorgezogen.</p> <p>AG Miete und Wohnen: Werastraße/Schubartstraße: Objekt Werastr. 95 und Schubartstraße 16+18 wird verkauft. Zwei Anwohner möchten eine Mietinitiative gründen. Ein Treffen hierzu findet am 11.03. in der Metzstr. statt.</p> <p>Der Vorschlag, Frau Oldenburg von kokonsult zum Stöckachtreff einzuladen, wurde seitens EnBW aktuell nicht unterstützt: Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sollen keine Abendtermine wahrnehmen und es soll keine parallele Bürgerbeteiligung stattfinden. Die EnBW organisiert eigenständig Bürgerwerkstätten und Stadtgespräche.</p> <p>Der Verein ADAPTER stellt sein Konzept „Wohnraum in temporären Leerständen“ im Stöckachtreff vor. Der Verein hat die Ideen bereits in der ebenfalls am 10.03.2020 tagenden AG Miete und Wohnen</p>	<p>Marc Murgia,</p> <p>Marc Murgia</p> <p>Marc Murgia, Adapter e.V., alle</p>

Stöckachtreff Protokoll

	<p>vorgestellt. Ziel der Initiative ist es, dass sie die leerstehenden Gebäude auf dem EnBW-Areal zur Zwischennutzung nutzen kann. Das Projekt soll gemeinsam mit der EnBW, der Stadt, den Bürgerinnen und Bürgern, den Nutzerinnen und Nutzern und den Interessierten realisiert werden. Über die Zwischennutzung könnte Wohn- und ggf. auch Parkraum entstehen und so die angespannte Situation in Stuttgart entschärft werden. Es könnte außerdem eine kulturelle und soziale Stärkung initiiert werden. Über die Zwischennutzung könnte eine Verknüpfung zum neuen Quartier erreicht werden. Außerdem könnte das Projekt zu einem Leuchtturmprojekt der IBA 2027 werden. Die Ergebnisse sollen wissenschaftlich ausgewertet werden. Gespräche mit der EnBW haben bereits stattgefunden. Die EnBW hat sich bisher weder positiv noch negativ positioniert.</p> <p>In einer eigenen Stellungnahme wird sich der Stöckachtreff positionieren. DIALOG BASIS erstellt aus den Vorschlägen der Anwesenden eine Stellungnahme. Inhalte dazu werden von der Initiative Adapter beigesteuert. Die Stellungnahme wird durch den Stöckachtreff konsolidiert und dann in die Gesprächsrunde zwischen Stadt und EnBW Eingang finden.</p>	
2	<p>Rückblick: „Blühflächen für Wildbienen & Insekten in der Stadt“ Sandra Heckelmüller begrüßt die Teilnehmenden offiziell zum Stöckachtreff. Sie wird ab Mai die Projekte im Sanierungsgebiet für Patrick Maier übernehmen. Herr Maier tritt eine Stelle beim BUND in Pforzheim an.</p> <p>Der erste Stöckachtreff-Themenabend zum Thema Blühflächen für Wildbienen und Insekten in der Stadt ist gut angenommen worden. Die zentralen Ergebnisse wurden in der Zwischenzeit in einem Plakat zusammengefasst und auf der Webseite veröffentlicht. Zukünftig sollen die Plakate mit den Protokollen verschickt werden. Um den Revitalisierungsprozess weiter anzustoßen und auch jüngere Zielgruppen anzusprechen, wurden die Inhalte auch in den sozialen Medien geteilt.</p>	Sandra Heckelmüller
3	<p>Newsletter 04/2020 und Jahresbericht 2019/2020 Die AG und PG-Sprecherinnen und Sprecher werden gebeten, die Texte für den nächsten Newsletter bis 20. März abzugeben. Der kommende Jahresbericht wird gerade abgestimmt und soll im April veröffentlicht werden.</p>	Sandra Heckelmüller
4	<p>Zum letzten Protokoll Es gibt keine Änderungswünsche zum letzten Protokoll.</p>	Sandra Heckelmüller
5	<p>Berichte aus den AGs und der Projektgruppe</p>	
5.1	<p>AG HWS: Der Verkauf der Gebäude Hackstraße 2 sowie Werastraße 138 ist ab Ende März 2020 in den Gremien des Gemeinderats vorgesehen. Ein</p>	Ingrid Schwerdtfeger, Miriam Schwarz

Stöckachtreff Protokoll

	<p>Beschluss wird Mitte April erwartet. Der Prozess hat sich etwas verzögert, weil geprüft wurde, ob die Gebäude in städtischer Hand verbleiben sollen und ein Erbbau-Vertrag geschlossen wird. Der Vorschlag wurde verworfen, die Gebäude werden wie ursprünglich geplant verkauft. Nach dem Beschluss des Gemeinderats soll ein neuer Zeitplan für das Projekt Hackstraße 2 erstellt werden.</p> <p>Wichtiger Bestandteil des Vertrags mit der SWSG ist die Fortführung der Bürgerbeteiligung, insbesondere zu den Themen:</p> <ul style="list-style-type: none">• Äußeres Erscheinungsbild der Neubauten,• Ausgestaltung der öffentlichen Flächen,• Zeitliche Planung der Umsetzungsphasen. <p>Die AG HWS soll über den Verlauf per Mail informiert werden.</p> <p>5.2 AG Verkehr Die AG-Verkehr beschäftigt sich aktuell der Gleisbettbegrünung und dem Dieselfahrverbot in der Cannstatter Straße. Das Protokoll zur letzten AG-Sitzung ist im Abstimmungsprozess. Zu beiden Themen wurden durch die AG Briefe verfasst. Auch sie befinden sich noch in der Abstimmung.</p> <p>5.3 PG Villa Berg: Im Rahmen der Projektgruppenarbeit Villa Berg gibt es einige offene Fragen:</p> <ol style="list-style-type: none">1) Der Planungsprozess ist relativ weit fortgeschritten. Trotzdem stellt sich die Frage, wann die nächste große Veranstaltung in der Villa Berg stattfinden kann.2) Wirken sich die Rezession durch das Coronavirus und der Umbau der Mobilindustrie negativ auf das Bauprojekt Villa Berg aus?3) Wie geht es mit der Parksanierung weiter?4) Wie geht es mit dem Abbruch der Fernsehstudios weiter?5) Wann werden die vom Bezirksbeirat finanzierten Toiletten aufgestellt?6) Wie können die 20.000 €, die vom Gemeinderat für 2020 für Kunst- und Kulturprojekte bereitgestellt wurden, umgesetzt werden? Gibt es die Möglichkeit, einen Kümmerer zu installieren? <p>Damit die Kommunikation untereinander gestärkt und die Informationen besser geteilt werden können, soll zeitnah (und wenn es die Corona-Lage zulässt) ein Projektgruppentreffen stattfinden. Geblockt sind der 7. und der 8. April. DIALOG BASIS stimmt den Prozess mit der Stadt Stuttgart ab.</p> <p>Die Stadt informiert darüber, dass:</p> <ul style="list-style-type: none">• ein Verfahrensbetreuer für das VgV-Verfahren gefunden werden konnte.	<p>Marion Kauck</p> <p>Jörg Trüdinger</p> <p>Miriam Schwarz, Marc Murgia</p>
--	---	---

Stöckachtreff Protokoll

	<ul style="list-style-type: none"> • sich der Bauantrag für den Abriss der Fernsehstudios aktuell in der Genehmigungsphase befindet. • das Kulturamt die 50.000 € zwar verwaltet, die Bürgerinnen und Bürger die Aktionen aber selbst durchführen sollen. Die Stadt übernimmt die Handreichung dafür. Die GWA spricht Akteure vor Ort an. Mit den bestehenden Stellen können weder GWA noch die Stadt die Aktionen selbst durchführen. • Ein Büro für die Parksanierung der Villa Berg gefunden werden konnte. Es soll im Mai ein Projektgruppentreffen mit dem Büro und dem Garten- Forst- und Friedhofsamt stattfinden. 	
6	<p>Nächster Stöckachtreff Themenabend</p> <p>Der nächste Stöckachtreff Themenabend soll am 21. April stattfinden. Themen könnten sein: Wasser & Grün oder Baustoffe. Auf Grund des Coronavirus konnte das Amt für Umweltschutz (AfU) noch nicht entscheiden, ob eine Referentin/ein Referent vom AfU die Veranstaltung anbieten kann. DIALOG BASIS klärt die Situation so schnell wie möglich.</p>	Patrick Maier
7	<p>Verfügungsfondsprojekte</p> <p>Es wird darauf hingewiesen, dass auch dieses Jahr 7.500 Euro zur Verfügung stehen. Aktuell in Planung sind eine Fotomontageaktion zur Begrünung und eine Laternenaktion Ende des Jahres.</p>	Patrick Maier
8	<p>Sonstiges</p> <p>Am 29. Mai soll der Tag der Nachbarschaft gefeiert werden. Ziel ist, dass die Nachbarschaft gestärkt wird. Geplant ist ein gemeinsames Essen. Ergänzung vom 20.03.: Aufgrund der aktuellen Lage ist das Event in dieser Form gestrichen. Auch wird der Flohmarkt gestrichen oder verschoben.</p>	Marc Murgia
9	<p>Termine</p> <p>21.04.2020: Stöckach Themenabend, 19 Uhr 22.04.2020: AG Verkehr, 19 Uhr</p>	

Protokoll: Sandra Heckelmüller und Patrick Maier